
 

 

 

「家庭で取り組む  高知の道徳」を使った懇談会からのご意見・ご感想！  

◆ご家庭によって、さまざまな考え方が聞けて良かったです。どれも、その通りだなと思う事ば

かりで、家は、食事に特に気をつけて健康を第一に考えていたのですが、身の回りの整頓からも

精神的に気持ちが変わったりすると思うので大切だなと感じました。帰ってから、家で下のアン

ケートにもあるように「くつをそろえる」「服をぬぎっぱなしにしない」などの張り紙をしまし

た。それから、娘は徐々にできるようになりました。長男は未だにできないことが、娘はまだ６

歳なので、身につきやすいのかなと感じました。今が大事な時期なのかなと思いました。  

◆他のお母さん方と意見を出し合う場合が、普段はないので学級懇談会はとても参考になりま

す。時間の使い方、健康の気をつけ方についていろいろ勉強になりました。○○の個性も大切に

しながら、他のお友達との協調性も身に付けさせ、長い目で見守っていきたいと思いました。  

◆子どもに言う前に、親自身の生活の見直しを反省しました。親ができない事を子どもに要求し

てもいけないので、少しずつ共に頑張ります。  

◆親自身の生活を見直そうと思います。親ができていない事を伝えても説得力がなく伝わらない

と思うので、親がはじめて子どもと一緒に取り組んで行こうと思います。  

◆「早寝・早起き・朝ごはん」は気をつけています。一日の始まりですから、頑張っていけるよ

うに「いってきます」「いってらっしゃい」も言うように心がけています。朝から元気が出るよ

うに「ハイタッチ！！」をしています。  

◆みんなの家でも子育てについての悩みはたくさんあって、懇談会など、あぁいう場での出し合

い、意見交換はとてもためになったり、あーみんなの家もそうなんだなぁー、先生も同じ事で悩

んでいるんだなぁと思って、少しホッとしてしまったり・・・気持ちがふっと軽くなりました。

ありがとうございました。  

◆家でのゲーム等の話しかできませんでした。が、与えるのも親なんよね・・・と思ったことで

した。我が家は、ブームもありますが、今は、ゲームはありません。今は日本の歴史のマンガ（本）

にはまり中！父が与えました。いい感じです。やはり、与えるのは親！！なんですよね。  

◆参観授業に繋がった話になりましたが、各家庭、ゲームの使用、テレビの時間など、親がしっ

かり関わってコミュニケーションしていかなければと思いました。親の仕事の都合で、生活が整

わないこともありますが、芯になる部分の自立した生活力を身に付けさせることは、諦めずに言

い続けなければと思っています。  

◆家庭で大事にしている事について、他のお家での事を知ることができて良かったです。宿題や

規則正しい生活・時間の管理など、大切にしたい事はたくさんありますが、健康第一で心豊かに

生活していけたらよいと思います。  

◆他のお家の人の考え方がよくわかりました。我が家では、時間の上手な使い方を、母（私）が

できていないので、できないことは伝えられないな・・・。でも、上手に身につけるようにはな

ってほしい。食べること＝生きること  健康で有れば何でもできる！をモットーに、我が家では

これからも続けたいです。とっても良い懇談会でした。  

◆道徳的な諸項目で確認すると、我が子は確かに成長できている様に思います。特別な事をして

子育てをしてきた訳でもなく、校長先生がいつも言われている「あたり前のことをあたり前に」

日々、親も子も生活しているだけですが、素直に感じとって成長してくれている我が子には感謝

です。「早く自立させる」という、私の最初からの育児目標は順調です。懇談会は少人数でした

が、色々話せて貴重な時間でした。  

校長より：  たくさんのご意見・ご感想を皆様からいただきありがとうございました。ご意見の多くは、

他の家庭の様子を聞いて安心とか。各家庭での悩みや、参考になる話もあり懇談に参加して良かったとい

うご意見がありました。２学期には第２回目の参観授業と懇談会を行いますのでよろしくお願いします。 

道徳のひろば ⑪ 第１回：道徳参観日（保儀者）アンケートから   


